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强校工程促发展 数字转型迎未来
奉贤区洪庙中学举行现场研讨活动

上海市嘉定区音乐家协会
第三届第一次会员大会召开

上海市闸北田家炳小学开展第三次
神机妙“算”数学计算能力大赛

【随报附送】
2024年1月3日~9日

学与思相携学与教共进
杨浦区长白二村小学分校开展英语学科项目化学习实践成果

展示交流会

项目化学习是在新课程改革浪潮下促进教

与学变革的重要路径之一。杨浦区长白二村小学

分校从 2021 年起就开启了项目化学习实践尝

试,先后有“冬练三九”“做只月饼送给您”等跨学

科项目化学习尝试，本学期，学校实践依然聚焦

在学科项目化的学习探索上。

近日 ， 学校开展了英语学科项目化学习

《Our Rainbow Garden》（我们的彩虹种植园）项

目成果展示交流活动。杨浦区教育学院小学英语

学科教研员黄芳、杨浦小学教育集团各校领导和

项目组的老师以及学校全体老师参与了活动，并

开展了交流。

《Our Rainbow Garden》项目 ，就是学生围

绕 “我们如何为彩虹种植园设计英文版植物标

识？ ”这一驱动性问题，通过观察、阅读、创作与修

改，完成最终成果的过程。

交流活动伊始，同学们带领参与活动的老师

来到学校的彩虹种植园参观，介绍此次项目成果

与项目过程。 同学们自信大方地进行讲解，并积

极回应老师提出的问题，还不忘向嘉宾收集他们

对作品的建议与感受。参与活动的老师都为学生

们的表现喝彩。

参观结束后，执教教师王晓枫带领同学们开

展了项目最终环节———反思课。在王老师的带领

下，同学们通过图片回顾了整个项目历程，分享

了他们在成果展示后收到的建议，并由代表小组

分享了他们参与项目的收获与反思。王老师还与

同学们讨论了“下一步还可以结合英语学习为种

植园做什么”的问题，同学们表示可以介绍植物

的生长过程、 描写在种植园发生的故事等等，为

今后可能的项目尝试提供了素材。

最后，王晓枫向现场的老师深入分享了整个

项目的实践过程。她巧妙运用 3 个生动的课堂故

事，阐释了自己在实践中的启发：创设与学生相

关的真实情境能够激发学生的参与意愿；有效的

学习支架有助于让学生保持学习的动力；每一个

学生都需要“被看见”。王老师感言英语学科项目

化学习让英语从学习语言到用语言学习，在今后

教学中将会坚持学用相结合。

杨浦区教育学院英语学科教研员黄芳老师

对项目进行了点评，她用“欣喜”二字表达自己

参与活动的感受， 充分肯定了王老师此次项目

化学习的实践尝试。 她表示通过展示交流看到

同学们敢表达、变自信、知反思的变化，相信在

这样的学习状态下同学们会越来越优秀。 同时，

她也看到了老师也在发生变化， 能够更深入地

进行跨学科思考， 这符合新课标下学科教学的

改革方向。

长白二村小学分校校长陈旭雯表示，此次英

语学科项目化学习实践活动虽然结束了，但学校

的项目化学习探索和课堂教与学改革将继续前

行。期待“彩虹校园”的师生们共同创造出更多灿

烂的教与学成果。

为了推动强校工程和教学

数字化转型工作， 促进学校内

涵发展，近日，奉贤区洪庙中学

举行了主题为 “强校前行促发

展 数字转型迎未来” 的现场研

讨活动。 奉贤区教育学院院长

蒋东标， 奉贤区教育局基教科

科长张桂英， 信息办主任侯元

丽， 区教育学院信息中心主任

朱勤，初中学段主任庄建红，教

研员张春辉、胡大维、曹敏，陈

琳特级校长工作室全体成员，

正高级教师王春燕及全区美

术、书法老师参加了本次活动。

领导和嘉宾们一走进校

门，就兴致勃勃地观赏了学校的书法艺术类特色

课程展示。 在学校紫藤架长廊一侧，展示了学生

优秀书法作品和摄影作品，另一侧 6 个展台一字

排开，分别展示了书法茶艺、书法徽章、书法热

缩、花韵丝网、红韵纸艺、雅韵花扇等特色项目，

全部由学生负责铺陈和现场制作。

活动正式开始后，与会领导和老师们共同观

摩了由学校顾隽宜老师执教的《墨书新韵———书

法文创纸袋设计》书法展示课。 课程采用了现场

和分会场直播两种形式。本课的设计融合了数字

化“三个助手”平台应用与书法传统文化教育，尝

试向教学数字化转型。

展示课结束后，全体嘉宾齐聚报告厅，参加

强校工程阶段推进会， 大会由学校党支部副书

记陆灵继主持。 本场会议共 3 项议程。 首先，校

长王燕锋向大家介绍了学校的特色项目， 同时

表达了面对强校工程和教学数字化转型时的勇

气与态度；其次，学校向强校工程志愿集体与个

人颁授聘书 ；最后 ，区教育学

院院长蒋东标作了总结讲话。

蒋东标从认识 、工具 、路径三

个维度对教育数字化进行了

阐释，并指出要积极借助外部

资源，以项目形式推进教育数

字化转型工作。

会议结束后，还分别进行

了 3 场研讨会。一场是由张春

辉主持的主题为“围绕核心素

养转变教学方式 构建品牌课

程 ”的区美术 、书法教师教学

研讨活动 。 顾隽宜老师围绕

《墨书新“韵”———筹备校园书

法展 》 跨学科项目化学习任

务的设计展开说课，正高级教师钱雪峰还为大

家作了微讲座。 第二场是陈琳特级校长工作室

以“数字赋能教学管理”为主题展开的研讨会。

陆灵继老师以《数字添翼 提升管理效能 》为题

进行了汇报 ，2 位导师对本次活动作了总结点

评。 第三场是洪庙中学强校工程与数字化转型

工作行政研讨会。 王燕锋作《以数字化转型为

契机 促学校向更好发展》主题汇报，从“完善环

境 夯实数字化转型基础”“聚能应用，提升数字

化转型质效”“延展界限 辐射数字化转型成效”

等方面介绍了学校数字化建设情况，并就上海

市数字化转型样报校建设工作计划作了重点

汇报。

本次强校工程阶段推进会暨数字化转型工

作会议，是洪庙中学发展的新起点。 在未来的日

子里，学校将结合区内各方优势力量，共同推动

教育教学的实践创新与发展，携手共进，以数字

化技术为教育赋能，实现强校之梦。

为了持续提升学生的运算能力，培养

学生 “正确 、迅速 、合理 、灵活 ”的计算习

惯，促进学生数感的全面提升，闸北田家

炳小学于近日开展了第三次神机妙 “算”

数学计算能力大赛。

日积月累 从容竞技

本次计算比赛题型丰富多样，既有一

定的基础性、灵活性，又有一定的挑战性，

考验的不仅是同学们的速度，更是同学们

的思维与技巧。

比赛开始后，同学们立刻进入比赛模

式。 他们全神贯注、埋头答题，在无声的竞

争中与时间赛跑，在加减乘除的换算中感受数字

的奥妙与神奇。 从他们的神情中，可以感受到他

们奋勇争先的决心和信心。

“计”高一筹 算出风采

比赛结束后，老师们从正确

率 、用时 、书写等多方面进行综

合评选 ，各年级 “数学计算小能

手”脱颖而出。 在随后的每周升

旗仪式上 ， 学校举行了神机妙

“算”颁奖仪式，每一份优异成绩

的取得都绝非偶然，准确快速的

计算基本功都是日积月累坚持

练习的结果。

神机妙“算” “数”能生巧

“一分耕耘，一分收获。 ”每

一次的口算比赛 ， 都是同学们

领略数字的奥妙 、 领略数学学

习之美 、探索数学计算之妙 、享

受数学运用之趣的一次宝贵体

验 。 计算能力的养成不在一朝

一夕 ，贵在坚持 ，学校希望每位

同学都能坚持不懈 ， 在数学的

天空中展翅翱翔！

2023年 12月 23日，上海市嘉定区音

乐家协会第二届第三次大会在嘉定区教育

局召开。

上海音乐出版社原社长、上海音乐家

协会副主席费维耀， 嘉定区政协原副主

席、嘉定区文联主席王漪，中共嘉定区委

宣传部副部长、 区文联执行主席沈吉敏，

嘉定区文旅局副局长朱旭，嘉定区民政局

副局长赵国兴，嘉定区教育局副局长王巍

清等出席会议，近百名会员及会员单位负

责人参加会议。

费维耀指出， 嘉定音协近年来蓬勃发展、硕

果累累，以音乐艺术讴歌新时代、服务社会发展、

凝聚青年人才， 取得了有目共睹的骄人成绩，在

全区乃至全市具有一定的影响力。他希望新一届

音协能团结协作、上下齐心，聚焦创作、百花齐

放，把握时代、面向未来，努力铸造嘉定音乐事业

的新辉煌。

王漪表示，在过去的 4 年中，嘉定音协用多

彩的音符展现了嘉定区人民的奋斗业绩和成就，

激励人民群众意气风发踏上新征程、 建功新时

代。希望新一届音协能紧紧抓住音乐事业前所未

有的发展机遇，推出更多的记录新时代、刻画新

时代的优秀作品，以高尚的人格魅力、精湛的艺

术水平赢得社会赞誉和人民喜爱，为嘉定区各项

建设发展作出新贡献。

沈吉敏肯定了嘉定音协为区域音乐事业的

繁荣和发展作出的积极贡献，鼓励新一届音协能

够继续为嘉定日新月异的现代化建设引吭高歌，

为人民群众日益增长的精神文化需要不断谱写

美好乐章；朱旭提出音协会员要以嘉定文化为基

石，真正讲好嘉定故事，传播嘉定好声音，力争再

创更多原创音乐作品；赵国兴建议音协作为非盈

利性社会组织，应继续发挥其在社区文化建设中

的积极作用，为提高地区居民的文化生活品质作

出更大贡献； 王巍清强调了音协在培养音乐人

才、传承民族音乐等方面的重要使命。

大会选举了新一届理事及主席团，易凤林当

选新一届主席；高校亚、赵卫忠、关伟、吴伟立、刘

建国、刘婧、余珂、蒋明珠、龚华、王淦、鄂莞婷共

11 人当选副主席；关伟兼任秘书长，鄂莞婷兼任

副秘书长。

大会审议通过了《上海市嘉定区音乐家协会

第二届理事会工作报告》《2019-2023 年上海市

嘉定区音乐家协会财务收支审计情况报告》《上

海市嘉定区音乐家协会章程（2023 版）》《上海市

嘉定区音乐家协会会费缴纳标准和管理办法》等

重要文件。 会上，表彰了 2023 年度 10 位优秀会

员，举行了新一届会员单位颁证仪式，优秀会员

代表戴墨、会员单位代表周静怡发言，易凤林主

席作表态发言。

上海市嘉定区音乐家协会将认真履行“团结

引导、联络协调、服务管理、自律维权”基本职能，

持续推进深化改革，强化体制机制创新，团结凝

聚音协系统和广大音乐工作者，为繁荣发展区域

音乐事业作出更多贡献。


